



Jugendmedienwoche

Auf den Spuren von Sandro Brotz: Diese 19-jährige Lichtensteigerin wird diese Woche Moderatorin in der SRF-«Arena»

Das Schweizer Fernsehen lädt dieser Tage interessierte Jugendliche dazu ein, sich als Moderatorin und Redaktor zu versuchen. Im Rahmen der Jugendmedienwoche wird die Toggenburgerin Yael Länzlinger Teil der freitäglichen «Arena»-Sendung.

2025-05-08, Sara Niederer

Seit acht Jahren organisiert der Verein «YouMedia» jährlich die Schweizer Jugendmedienwoche, um jungen Frauen und Männern einen Einblick in den Journalismus zu bieten. Diese Woche sind junge Interessierte im Alter von 13 bis 20 Jahren zum achten Mal eingeladen, sich als Redaktorin, Moderator oder auch Reporter zu versuchen.

Bei SRF gestalten die Jugendlichen während dieser Woche ihre eigenen Sendebeiträge, unter anderem bei «Kassensturz», der «Tagesschau» oder im Radio. Auch Yael Länzlinger aus Lichtensteig ist dabei und darf als Teil des SRF-Teams ihren eigenen «Arena»-Beitrag moderieren. In der Livesendung am Freitag stellt sie Nationalrätin Sarah Wyss Fragen zu den steigenden Mietzinsen.

Schon in der Schule politisch interessiert

Yael Länzlinger wohnt in Lichtensteig und interessiert sich seit der Oberstufe für Politik. Sie sagt: «Ich finde es spannend, wie direkt wir in der Schweiz politisch eingreifen können.»

Länzlinger, 19 Jahre alt und ausgebildete Kauffrau, setzt sich vor allem in ihrer Freizeit im Verein «Discuss it» mit politischen Themen auseinander. Zusammen mit anderen Studierenden und jungen Berufsleuten organisiert Länzlinger so Podiumsdiskussionen zu Abstimmungsthemen, moderiert, schreibt und veröffentlicht Blogs auf der Vereinswebsite.

Vom Bewerbungsvideo bis ins Studio

Ein Mitglied des «Discuss it»-Moderationsteams wies Länzlinger auf die Jugendmedienwoche hin. Um einen Platz im SRF-«Arena»-Team zu ergattern, musste Länzlinger ein Bewerbungsvideo drehen, in welchem sie die Gründe für ihr politisches Interesse nannte. Daraufhin habe sie sich beworben und wurde für ein Casting eingeladen.

Am Casting musste sich Länzlinger einigen Fragen stellen, bevor sie selbst ein Interview mit Franziska Egli, der «Arena»-Redaktionsleiterin, zur Nachhaltigkeitsinitiative «Keine 10-Millionen-Schweiz» führte. Die Toggenburgerin war im April bereits einmal im «Arena»-Studio. «Im Fernsehen sieht das immer viel grösser aus, als es in Wirklichkeit ist», sagt sie.

Eine spannende Herausforderung

Diesen Dienstag startete für Länzlinger und drei weitere Jugendliche die Ausbildung mit einer Führung durch das SRF-Medienhaus. Länzlinger freut sich, einen Einblick in die Redaktion zu erhalten und von Vorbildern wie «Arena»-Moderator Sandro Brotz unterstützt sowie angeleitet zu werden.

Besonders erstaunt hat Länzlinger, wie viel Recherche- und Vorbereitungsarbeit hinter den einzelnen Sendungen steckt. «Zudem muss während der Sendezeit an tausend Sachen gedacht – und trotzdem Ruhe bewahrt werden.» Das sieht Länzlinger als spannende Herausforderung.

Die vier Jugendlichen werden am Freitag einzeln je eine Politikerin oder einen Politiker zu den steigenden Mietzinsen befragen. Länzlingers Gesprächspartnerin wird Sarah Wyss, Nationalrätin und Präsidentin der Finanzkommission, sein.



Bald läuft die Kamera

Als Vorbereitung auf die Livesendung betreibt Länzlinger nun selbst Recherche. Diese habe das Ziel, die Position des Interviewpartners einzuordnen sowie anhand von Fakten und Argumenten der Gegenseiten Interviewfragen zu formulieren.

Am Donnerstag erfolgt die erste Probe im Studio, bevor es nach letzten Besprechungen am Freitag «Action» heisst. Länzlinger sagt: «Nicht nur die Freude, sondern auch die Nervosität steigt.» Eine gute Vorbereitung ist ihrer Meinung nach das beste Mittel gegen die Aufregung.

Auf die Frage, ob sich Länzlinger eine Anstellung im Journalismus vorstellen könnte, sagt sie: «Zurzeit bin ich noch als Kauffrau tätig. Und das ist auch gut so.» Aber es könnte auch heissen: Sage niemals nie.



Von links: Yael Länzlinger, Lisa Tschuor, Moderator Sandro Brotz, Sara Schoch und Enea Fäs im «Arena»-Studio.
Bild: SRF/ Pascal Mora



Web Ansicht

Discuss it



Auftrag: 3020079
Themen-Nr.: 320.007

Referenz: 95656016
Ausschnitt Seite: 3/3



Yael Länzlinger im «Arena»-Studio. Bild: SRF/ Pascal Mora